

**INDICE**

<b>ARTICULOS</b>	ADOLFO FIGUEROA. Productividad agrícola y crisis económica en el Perú	9
	NERIDE SOTOMARINO. Riesgo e inestabilidad de las funciones de demanda: un análisis a partir de funciones de gasto	35
	J. FERNANDO LARIOS. El impacto de la política monetaria sobre los precios relativos de los sectores agrario y no-agrario en Perú	67
	JUAN ANTONIO MORALES A. Creación de dinero y demanda por dinero durante la alta inflación boliviana de 1982-1985	99
	HERACLIO BONILLA. Las consecuencias económicas de la Independencia en Hispanoamérica	133
<b>RESEÑAS</b>	HECTOR OMAR NOEJOVICH. La bolsa. Introducción al sistema bursátil de Max Weber. GERARDO M. GONZALES ARRIETA. Money, interest, and banking in economic development de Maxwell J. Fry. NARDA SOTOMAYOR V. Modelos de empleo y política económica de PREALC	147

**MAX WEBER, *La bolsa. Introducción al sistema bursátil.* Barcelona, Ariel, 1987, 140 p., bibliografía.**

Ver el nombre del genial Max Weber en una carátula es siempre vivificante. Superada la taxonómica costumbre de asociar escritories con disciplinas particulares, en este caso la Economía, la prolífica y extendida labor del autor hace de su obra una lectura indispensable para cualquier investigador en el campo de las ciencias sociales.

Al autor de esta reseña le sorprendió ver este título en una librería, máximo si, al inquirir, se trataba de una edición reciente.

La brillante introducción de Carme Madrenas, nos describe los antecedentes de esta "ópera de dos centavos" (parafaseando a Brecht), con que el autor nos presenta, en forma clara y asaz accesible, los intrincados mecanismos de esa institución enigmática que es la Bolsa.

El trabajo inédito, antes de ahora, en otro idioma distinto del original, tuvo su origen en la tarea de Weber en la "Borsenenquetekomission", creada para estudiar el funcionamiento del sistema bursátil alemán en las postrimerías del siglo.

El libro es extraordinariamente didáctico; está dividido en dos partes: Fin y organización externas de las bolsas y el Tráfico bursátil.

En la primera parte hay un análisis del origen del comercio y como, a partir de su evolución, se llega al mecanismo bursátil. Resulta muy ilustrativo saber como se llega a una clasificación de "bolsa de mercancías" vs. "bolsa de valores".

Encontramos, asimismo, una distinción entre el mero especulador y el comerciante o "inversionista". También un lúcido análisis sobre la importan-

cia de la institución en el contexto del sistema capitalista, contrapuesto a otros (feudal o socialista).

La segunda parte describe la operativa, a la vez que revela la preocupación del autor sobre la relación entre el dominio político y el económico respecto de la economía nacional.

El rol del Estado como garante del libre comercio surge de toda la exposición, adelantándose, en su época, a la necesaria protección legal frente a figuras hoy conocidas como el "inside trading" (infidencia del agente de bolsa).

Las notas y referencias bibliográficas del traductor realzan la calidad del trabajo, extremadamente recomendable para la enseñanza del tema.

HECTOR OMAR NOEJOVICH  
Pontificia Universidad Católica del Perú